opusdei.org

Grans històries de superació al Raval

Entrevista d'Ángel Expósito a Josep Masabeu amb motiu dels 20 anys de Braval al programa La Tarde, de Cadena Cope. Adjuntem l'àudio i el text.

02/03/2018

Durante muchos años El Raval fue el barrio más barato de Barcelona. Pasó de ser un barrio emigrante a un barrio inmigrante. Llegaban de cualquier parte del mundo, África, India, Filipinas, Sudamérica, y se instalaban allí nada más llegar. Era

muy fácil encontrar piso. Ahora el barrio cuenta con 44 000 habitantes de los cuales la mitad son inmigrantes, y gestionan ellos mismos los negocios de la zona. Los indios trabajan como peluqueros, los sudamericanos conducen los taxis, los africanos trabajan en las cocinas y así sucesivamente, hasta convertirse en grandes gerentes de sus propios negocios. De la transformación de este barrio barcelonés trata un libro escrito de color verde esperanza escrito por Josep Masabeu, y titulado "20 historias de superación en El Raval".

En <u>'La Tarde'</u> hemos hablado con él sobre esta preciosa iniciativa: "Soy doctor en pedagogía, y siempre había trabajado en este tipo de cosas. Cuando me fui metiendo en El Raval nos encontramos con muchos niños en la calle". Estos jóvenes llegan con sus familias en busca de un futuro mejor, y son ellos los que tienen que

luchar por sacar a su familia adelante: "De los 10.000 jóvenes mas de 6000 son inmigrantes. Un 30% están en el paro. Tenemos una gran red social que lo apoyan, gracias a las escuelas sociales, entidades lo que hace la gente individualmente que se ayudan entre si".

Para ayudar Josep primero creó la ONG Braval, un centro de apoyo socio educativo: "Ayudamos a niños de 30 países, 9 lenguas y 6 religiones. El centro de todo es el deporte. Tenemos equipos de baloncesto y fútbol que participan en las ligas de Barcelona". De este centro han salido grandes historias como son las de Adrián Moreira y Glenn Caliba.

Glenn nació en Barcelona pero sus padres llegaron a Barcelona procedentes de Filipinas en los años 80: "Ahora he terminado la carrera universitaria y soy Ingeniero informático. Acabo de fundar juntos a tres amigos una empresa que se llama Gotaki. Es una plataforma de turismo". El día que se graduó le dio a sus padres la mayor alegría que podían recibir: "Desde que terminé la ESO, mis padres querían que continuase estudiando hasta poder tener una carrera universitaria".

Por otro lado, Adrián es ecuatoriano y lleva 15 años en Barcelona: "Ahora soy pescadero, regenta su propia pescadería en el Mercado de Les Corts. También me dedico al catering para colegios de niños y hospitales". Adrián se unió a la ONG gracias a una amiga de su madre: "Nos la recomendó, ya que daban muchas ayudas. Estuve ahí hasta los 18 años. Jugaba al fútbol y me ayudaban en las clases del colegio". Ahora el joven ecuatoriano quiere devolver todo el apoyo que él recibió: "Me enseñaron y di mi apoyo como voluntario. Ayudo a los demás como ellos hicieron conmigo".

Estas historias y muchas más las puedes leer en el libro "20 historias de superación en El Raval" escrito por Josep Masabeu.

Original publicat a: https://www.cope.es/noticias/tarde/grandes-historia...

pdf | document generat automàticament des de <u>https://opusdei.org/ca/article/grans-histories-al-raval/</u> (10/12/2025)